

1. HIPÓTESIS:

Demostrar la aplicación positiva de la fraternidad con la conceptualización de la bibliografía de referencia, y la repercusión que tiene en el desarrollo profesional de los trabajadores sociales con la gente en calle

2. OBJETIVO GENERAL Y OBJETIVOS ESPECÍFICOS

2.1.OBJETIVO GENERAL

Analizar cómo se concreta y se valora la fraternidad dentro del trabajo social

2.2.OBJETIVOS ESPECÍFICOS:

- a) Detallar el desarrollo y la historia del concepto de fraternidad desde la perspectiva del trabajo social
- b) Delimitar el concepto de autonomía en el ámbito de la pobreza
- c) Analizar las declaraciones y vivencias de trabajadores sociales en la experiencia de la fraternidad y como lo viven las personas que todavía están haciendo sus estudios de trabajo social.
- d) Revisar la conexión entre la fraternidad y las bases éticas que guían la profesión del trabajo social
- e) Examinar cómo la fraternidad con la pobreza afecta a la salud mental y el bienestar, tanto físico como emocional, de los trabajadores sociales

3. PREGUNTAS DE INVESTIGACIÓN:

- a) ¿Qué significa la fraternidad para los trabajadores sociales a la hora de intervenir con las personas en situación de pobreza?
- b) ¿Cómo puede llegar a afectar el hecho de crear o no un vínculo de fraternidad a la hora de intervenir con este colectivo?
- c) ¿Qué retos pueden llegar a tener los trabajadores sociales para crear un vínculo fraternal?
- d) ¿En qué medida puede llegar a ser benéfico o perjudicial esta relación a la hora de intervenir?

- e) ¿Hasta qué punto pueden variar estas relaciones de fraternidad entre trabajadores sociales y las personas en situación de pobreza dependiendo del ámbito y/o institución desde la que se intervenga?
- f) ¿Cómo pueden los trabajadores sociales cuidar su bienestar y salud mental para que no les perjudique a la hora de intervenir y que no les afecte en exceso?

4. METODOLOGÍA:

- Revisión bibliográfica
- Comparativa entre las distintas ideas recogidas en la bibliografía
- Entrevistas tanto con profesionales como con personas que están estudiando para ejercer la profesión

5. BIBLIOGRAFÍA PROVISIONAL:

- Baggio A. M. 2012. Fraternidad y justicia. Granada. Editorial Comares.
- Fratelli tutti, Papa Francisco
- Mora, S. 2021. Del asistencialismo al «sueño de una fraternidad universal». Corintios XIII: Revista de teología y pastoral, nº 179, p. 75-98.
- Medina Urueña, E. A., & Cañas Rodríguez, G. V. (2009). Percepción de la calidad de los servicios sociales salud, educación y movilidad en el proceso de inclusión social. Fraternidad de personas con discapacidad. Policía Nacional FRAPÓN. Retrieved from [https://ciencia.lasalle.edu.co/trabajo_social/60Fraternidad de personas con discapacidad](https://ciencia.lasalle.edu.co/trabajo_social/60Fraternidad_de_personas_con_discapacidad).
- Puyol A. 2017. El derecho a la fraternidad. Madrid. Editorial Catarata.

6. INTRODUCCIÓN

La fraternidad entre los trabajadores sociales y las personas en situación de pobreza, es un tema que, en los últimos años está cogiendo una gran relevancia debido a la institucionalización de las personas de este colectivo. Por lo tanto, me parece importante la aplicación que puede llegar a tener el contexto de intervención de nuestro campo de trabajo.

Además, cómo he podido comprobar a lo largo de la recogida bibliográfica y metodológica de intervención que haya llevado a cabo, he podido ver que se ha escrito muy poco sobre las posibles acciones que se pueden llegar a utilizar, al igual que las referencias académicas que hay.

El objetivo de este trabajo también recae en la importancia de hablar y estudiar las diferentes acciones de la intervención a las personas que se están iniciando en nuestra profesión.

Como objetivo general que va a guiar la investigación es el averiguar que se considera y se valora el concepto de fraternidad en el campo del trabajo social, a la hora de intervenir con las personas en situación de pobreza. Esto me parece importante de investigar ya que es un factor importante a la hora de intervenir en los diferentes recursos.

A partir de ese objetivo vamos a desarrollar varios objetivos específicos.

En primer lugar, vamos a desarrollar e investigar cómo fueron los inicios de la fraternidad, tanto con el concepto como con la intervención que se puede desarrollar por medio de la bibliografía que he encontrado. Este objetivo específico, lo que nos permite es, ponernos en contexto.

En segundo lugar, vamos a definir el concepto de autonomía con respecto a las personas en situación de pobreza. Ya que, en la mayoría de los casos, este colectivo está muy institucionalizado, por lo tanto, el fin con este objetivo es saber cuales son los límites de esta autonomía.

Por otro lado, vamos a estudiar las declaraciones y las vivencias de los trabajadores sociales y como lo viven las personas que todavía están haciendo sus estudios de trabajo social. Lo que nos va a permitir saber como esta el marco actualmente en la intervención y como se trata este aspecto en los estudios de esta profesión.

A continuación, vamos a comprobar la conexión que existe entre la fraternidad y las bases éticas que guían la profesión del trabajo social, por como puede afectar en el caso de que se produzca un exceso de este vínculo como puede afectar éticamente a la hora de intervenir.

Y, por último, vamos a investigar como la fraternidad con este colectivo puede llegar a afectar a la salud mental y el bienestar tanto emocional como físico de los trabajadores

sociales. Ya que este tipo de relaciones tan profundas puede llegar a influir en la salud y el bienestar de los trabajadores sociales.

Con todo esto vamos a realizar, tras la recogida de bibliografía, una comparativa sobre lo que han dicho los diferentes autores sobre este tema. Tras lo cual, haremos un cuestionario para hacer doce entrevistas, de las cuales seis de ellas se realizarán a diferentes profesionales de distintos recursos y a seis alumnos que estén cursando los estudios de trabajo social.